



El hombre del tiempo Segundo Sánchez (Arguellite)

Un verano prolongado

El 23 de septiembre astronómicamente, terminó el verano. Entra el otoño, pero prácticamente el verano se resiste y el otoño no llega, puesto que después de un largo verano con altas temperaturas, las esperadas lluvias otoñales no llegan. Por tanto, el verano se prolonga. El mes de Julio, con sus altas temperaturas, nos ha dado una media de 35 grados, casualidad que no se había dado desde el año 1.984. La temperatura nocturna ha sido normal con 17 grados, y la de agosto con 16,5 grados. La temperatura diurna de Agosto ha sido de 33,8 grados. Llega septiembre, la noche alarga un poquito y el día acorta pero el verano sigue activo. Las esperadas lluvias se resisten, las temperaturas diurnas siguen altas dando una media de 30,1 grados, datos que no se habían dado desde el año 1.988, también fue un

mes sin lluvias. Pasado octubre, nos ha dado un pequeño respiro; han caído 38 litros por metro cuadrado, solo para que las semillas fertilicen. Estamos a la espera de que noviembre sea más abundante, como corresponde, y así las semillas se puedan desarrollar, aún cuando se teme que las heladas están al desafío con las lluvias, por lo que es posible que lleguen consecutivas unas con las otras, pues posiblemente veamos la nieve aparecer sobre todo a partir de los 1.500 metros.

La nieve en las alturas, el agua por los llanos, hacen correr por los arroyos, para recuperar embalses y pantanos. Embalses y pantanos por estas fechas al vacío. Esperemos se recuperen antes que llegue el estío.

Aproximadamente tres hectáreas quemadas en Yeste, ha sido el balance de esta temporada.



grupo que componen los profesionales del servicio de prevención y extinción de incendios del municipio, se dedicaran hasta la próxima campaña de verano a las tareas de prevención en los montes de nuestro territorio municipal.

Finaliza la Campaña de Incendios, pero permanecerá una autobomba de guardia permanente en el municipio de Yeste hasta enero.

El pasado día 30 de septiembre terminó el periodo de alto riesgo por incendios forestales y con ello se dio por finalizada la campaña de incendios en toda la región de Castilla la Mancha. Aun así, el campo y el monte están inmersos en una sequía acumulada que hace que persistan condiciones favorables de propagación, si existiese algún conato. Desde el 1 de octubre hasta el 31 de diciembre permanecerá un camión autobomba con 3 personas por turno en guardia permanente en el municipio de Yeste. El resto del

El balance de la campaña en Yeste ha sido entorno a las 3 hectáreas quemadas, cifra superior a años anteriores que aumentó con los incendios de Tus.

Ahora de cara a este otoño/invierno es necesario prestar atención a las órdenes de los agentes medioambientales y sobre todo utilizar el sentido común, a la hora de realizar las quemas de restos agrícolas y así evitar situaciones innecesarias.

Recordamos según nos comentan los servicios de Geacam, que los vecinos que deseen coger leñas solo podrán acceder a los tajos que realicen el personal del Infocam a partir de las 15 h de lunes a viernes.

GRITOS DE LA SIERRA

DIRECCIÓN Y COORDINACIÓN:
M^a Dolores Camacho Murillo

CONSEJO DE REDACCIÓN:
Pedro Artuñedo, Jesús Nieto, José Tomás Tauste, Lorena Lozano

DISTRIBUCIÓN: Carmen Quijano

COLABORAN: Segundo Sánchez, El Peri, Eloy, Atticus, Carlos González y Jorge García Lozano, Enrique Bonastre, Antonio Iván Rodríguez, Jesús Artuñedo, Pedro Artuñedo, Residencia de Mayores, PSOE, PP; Yeste se Mueve, M^a Dolores Camacho, Lorena, Marta, Mario y Beatriz, Jesús Nieto, José Tomás Tauste, Pilar Galindo, Casty, Luis Llopis, Comunidad de Ursulinas, José Vicente y Julián.

ESTABLECIMIENTOS COLABORADORES:
Librería «El Pasillo», Comercio «Simón Martínez», Tienda «Manoli», Supermercado «Bety», Tienda «Manolo», Tienda «Linos», Supermercado «Casa Camacho», Ultramarinos «Toni», Tienda «Andrea y Finá».

GRAFICAS CANO
Imprenta y Artes Gráficas
Ctra. Valencia, 10
02006 Albacete

D.L. AB-241



¡¡AGOTADO!!



Nos alegra comunicar que la segunda edición del libro "Con sabor a pueblo" está agotada. Los últimos ejemplares están en los establecimientos colaboradores. Debido a la buena acogida que ha tenido y sigue teniendo, dentro de poco se editará la tercera edición y lo comunicaremos.

Aprovechamos para recordaros que también se sigue preparando la segunda parte y podéis enviar por correo postal o electrónico aquellas recetas que hayáis echado de menos en la primera parte, así como trucos, formas de conservar alimentos, mermeladas caseras, etc.

M^a Dolores Camacho Murillo

Aplaudimos y Reclamamos

En esta breve sección los vecinos, a través del correo tradicional o electrónico o de viva voz, aplauden iniciativas, hechos o proyectos llevados a cabo en el Municipio, y también reclaman mejoras.

APLAUDIMOS

- A todos/as los/as que han puesto su granito de arena para que un año más haya sido posible la XVIII Feria de Tradiciones Populares.

RECLAMAMOS

- La limpieza de las calles donde transcurren las fiestas de San Bartolomé y la Feria de Tradiciones. Quedan muy sucias de grasas y otras sustancias. Habría que ver la forma pero, por ejemplo, podría limpiar cada persona el espacio que ha utilizado o protegerlo de alguna manera antes de su uso. Además de las malas olores que quedan, es una lástima cómo está quedando el adoquín.

Aljumas y bellotas

Semana 29/2016

El Gobierno turco de Erdogan para un golpe de Estado militar, gracias a la masiva presencia del pueblo turco en las calles. Se detienen a miles de militares y civiles y se despiden a miles de funcionarios.

- *Desear el triunfo de un golpe contra un Gobierno elegido democráticamente, es algo más que cuestión de edad.*

Semana 31/2016

El Papa Francisco visita Auschwitz-Birkenau y se deja grabar y fotografiar entrando solo en el campo de concentración y meditando en una celda.

- *Si se retransmite por todas las televisiones del mundo, puede ser meditación pero no recogimiento. Aunque quizá ese gesto pueda despertar deseos de paz.*

Semana 32/2016

En Portugal arden más cien mil hectáreas de bosque, por incendios provocados en su mayoría.

- *El crimen organizado ataca sistemáticamente sus objetivos con la más absoluta impunidad.*

Semana 33/2016 2

La madrugada del veinte al veintuno es un atronadero de ruidos insensibles con los habitantes del pueblo. Los vecinos de la calle Baja aguantaron hasta las diez de la mañana que los indeseables tuvieron ganas de acostarse.

- *Que la Ordenanza de convivencia ciudadana pendiente de aprobar recoja esta barbaridad en su articulado y se sancione, ya que las suplicas no tienen ningún efecto, con la máxima cantidad de dinero posible.*

Semana 35/2016

La Unión Europea solicita a Apple que abone trece mil millones de euros a Irlanda en concepto de impuesto de sociedades no pagados en los últimos años. Tanto Apple (obligado al pago) como Irlanda (obligada al cobro) recurrirán esta decisión de la U.E.

- *La renuncia al cobro parece insolidaria, con el resto de empresas irlandesas y europeas.*

Semana 38/2016

El Ayuntamiento de Yeste publica las bases de las ayudas contra la

pobreza y exclusión social aprobadas por la Diputación de Albacete. De los 318.000 euros de la provincia, a Yeste se le han asignado 7.500 euros.

- *Un parche que no soluciona ningún problema, pero que aliviará un poco en algunos casos.*

Semana 39/2016

En Cartagena de Indias se firma el acuerdo de paz entre el Gobierno de Colombia y el grupo guerrillero/terrorista Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), tras cincuenta y dos años de conflicto, delante del "todo el mundo". Queda pendiente de ratificación en referéndum.

- *Parece que debiera ser al contrario, primero aprobación por el pueblo y luego firma del acuerdo tan rimbombante como se quiera. Lo importante, no obstante, es iniciar el camino de reconciliación que no será fácil.*

P.D.: Con el 50,2% de los votos el acuerdo ha sido rechazado.

- *Con el rechazo se pretende que no haya crímenes sin castigo, pero también continuar una guerra.*

Semana 40/2016

El Comité Federal del PSOE nombra una gestora en sustitución de la Ejecutiva que presidía Pedro Sánchez, hasta que un nuevo Congreso reponga sus órganos de gobierno.

- *Todos califican la última reunión de bochornosa con acusaciones cruzadas, normal después de que dicho conjurados, comandados por el mano derecha de la lidereza andaluza, perpetraran un golpe mano.*

Semana 41/2016

Acaban de declarar los imputados por uso fraudulento de las tarjetas black de Caja Madrid.

- *Las televisiones se olvidan de decir que la Caja contabilizaba esas disposiciones en fraudes y estafas. Más claro que el agua.*

Y última semana

Ya se arregló la fachada del Palacio del Vicario. Las ruinas del Palacio en sí, que desgarran a cualquier yestero ¿cuándo se repararán?

- *El año que viene si Dios quiere, hermano lobo.*

El Peri

Editorial ¿Estamos preparados?

Un año más nuestra feria ha sido la admiración de todos los que han podido disfrutar de ella. Constituye ya un evento turístico consolidado que sigue atrayendo cada vez a más visitantes. Por eso, no es de extrañar que ya en el pueblo se empiece a hablar de los problemas que surgirían si esto se desborda, es decir, si llega el año que nuestro pueblo no puede dar atención a esos numerosos visitantes: aparcamiento, alojamiento, comida, etc. Ya han empezado a surgir y de ahí que nos tengamos que interrogar si estaríamos preparados para tal situación. ¿Es necesario que se empiece a invertir para ello? ¿Esa inversión sería rentable? ¿Hasta qué

punto tanta gente modificaría su encanto y esencia? ¿Cómo controlarlo? ¿Qué clase de feria queremos?...Así, no solo ya tendríamos que ocuparnos de preparar la feria, sino que se añadiría otra tarea: acondicionar el pueblo para dar respuesta a estas necesidades que surgen de la propia celebración de la feria, y que el visitante que recorre un montón de kilómetros para disfrutar de ella, demandaría.

Tenemos todo un año por delante para dar respuesta a estos interrogantes, pero lo que sí deberíamos tener en cuenta es que "no todo vale" y la esencia de la feria no se puede perder a costa de otras cosas.

¡Gracias!



Por vosotros y vosotras a quienes llamamos "amigos" y "lo sois. Nos habéis enseñado en el convivir diario en esa escuela donde los grandes maestros no tienen cátedra.

Nos habéis permitido descubrirnos en los valores que os habitan, en esa sabiduría que

Queremos expresar "algo" de lo que llevamos en nuestro corazón, pensando sobre todo, en los que no estuvisteis presentes en la Eucaristía y pequeño encuentro que tuvimos en el Patio del Convento.

Nos hemos sentido acompañadas, de verdad, en estos momentos en los que estamos "dejando" Yeste, sin dejarlo. Gracias por vuestras expresiones de cariño y vuestra cercanía. No nos gustan las "despedidas"; por eso solamente os decimos un "hasta luego". Os llevamos y nos quedamos: GRACIAS.

Y repetimos la expresión del "gracias" tenido en la Misa.

Lo primero deciros que con vosotras y en medio de vosotras/os hemos recibido mucho.

Nos habéis enseñado y permitido crecer en la fe, crecer y crear en una comunidad, una comunidad que quiere "hacer Iglesia" con la certeza de que esto es tarea de todos y todas. Tarea que no es fácil pero merece la pena; es el mandato de Jesús: "que seáis uno como mi Padre y yo somos uno". Nos habéis hablado, sin palabras, y enseñado a descubrir valores, que a veces pasan desapercibidos.

Y siempre nos hemos sentido acogidas y apoyadas. GRACIAS. Queremos dar las gracias por los sacerdotes, los que están y los que estuvieron y siguen presentes en nuestras vidas; nos habéis ayudado y regalado mucho y juntos hemos caminado. Habéis sido personas de referencia, con las que hemos buscado en nuestro hacer cotidiano a hacer realidad nuestro compromiso diario, GRACIAS a cada uno

nace del corazón, y "sabemos" que hemos crecido con vosotros y vosotras porque nos habéis acompañado. Porque nos lo habéis permitido, GRACIAS.

No olvidamos a la Residencia de Mayores: estas personas a las que hemos pretendido cuidar; están y permanecen en nosotras. Muchos rostros han pasado por nuestras vidas en estos años. Hoy no hay nadie en "Nuestra Casa" de los que encontramos en el año 90. Estoy segura que nos acompañan desde la Casa del Padre. Gracias porque nos habéis permitido "cuidaros".

Gracias al Equipo de trabajadoras/es, a cada una de ellas y de ellos. Porque hoy estáis ahí, es posible que esta Casa, "nuestra casa", la de todos los que viven en ella, siga adelante.

Deseamos también que pueda seguir abriendo sus puertas para todos los que la necesitáis. Y confiamos en vuestro apoyo y ayuda en esta "empresa" que es de todos.

GRACIAS a Dios, que nos cuida. GRACIAS de todo corazón.

¡GRACIAS!, esta palabra no queremos que suene a "despedida", sino más bien "hasta luego", y "hasta siempre", porque...habéis sembrado mucho en nosotras, en cada una de las Ursulinas que hemos pasado por Yeste: por todo eso nos queremos quedar en vuestros bancales y huertas, en medio del olivar, aquí en el Convento y en cada una de vuestras casas. Esperamos de vosotros/vosotras este nuevo regalo: dejadnos seguir estando, porque os queremos.

Un abrazo de la Comunidad Ursulinas

SE VENDE Casa con huerto

En calle Bailadero Nº 17, con salida por detrás a la calle Arroyo Enmedio.

Para más información:
Tfno: 663570971



Sagri Martínez
FOTOGRAFÍA

www.sagrimartinez.com
nfor@sagrimartinez.com
Tfno: 630 23 29 13

MIEL PURA

"EL SABOR DE LAS MONTAÑAS DE YESTE"

Podrán encontrar nuestro producto en:
CASA CAMACHO
C/BAILADERO 6
YESTE ALBACETE
TNO 967431081
www.casacamacho.es

Envíos a toda España

COSECHA PROPIA

SE VENDE Casa

127 m2 en tres plantas

Para más información:
Tfno: 696569255